

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI EPOCA VII

Barcelona lunes, 2 de noviembre de 1936

NUMERO 1421

CADA COMBATE, UNA DERROTA

LOS CONSTANTES VUELOS QUE LOS FASCISTAS FRACASADOS REALIZAN SOBRE MADRID, SON LA PRUEBA MAS ELOCUENTE DE SU IMPOTENCIA

EN TODOS LOS FRENTE DEL CENTRO NUESTRAS MILICIAS TIENEN A RAYA A LAS TROPAS TRAIADORAS

GRACIAS AL CONSEJO DE DEFENSA DE ARAGON, COMIENZA A DIBUJARSE LA PERSONALIDAD Y EL PORVENIR DEL PUEBLO ARAGONES

Nuevas victorias de la Revolución, un discurso de Mussolini y el Estatuto de Aragón en el futuro...

La jornada dominical debía ser jornada de descanso. Así era en la paz. Pero declarada la guerra y arrastrada como un mal crónico, hemos creído imprescindible no dejar nuestras plumas ociosas en este día, porque tampoco lo están los fusiles, y la pluma, como el fusil, son dos armas de lucha.

Más cómodo era descansar, sin duda. Pero el enemigo sospecha en este día de descanso más que nunca, y nuestro paro lo aprovecha para lanzar la noticia tendenciosa y derrotista.

Para contrarrestar esta labor salimos hoy, siquiera sea con un número reducidísimo de páginas, creyendo que ellas bastarían para oponerse al "bulo" criminal que los fascistas de retaguardia explotan en la calma de los domingos.

Esta es la única finalidad de SOLIDARIDAD OBRERA al salir los lunes; finalidad que cumplirá mientras las circunstancias así lo exijan o lleguemos a un acuerdo todos los periódicos para hallar la fórmula que lleve esta necesidad de salir al paso de las mentiras fascistas con la verdad revolucionaria.

No se vea en este afán de privilegio en nosotros o de competencias profesionales, que ni queremos ni sentimos.

En los frentes de guerra no hubo operaciones de convergencia. Los fascistas pelean con la rabia de su fracaso en las inmediaciones de Madrid, pretendiendo reconquistar las posiciones que el primer día de nuestra ofensiva les arrebataremos. Lejos de acercarse a la capital de España, se les ve alejarse. Y cuando, espoleados por la propia fanfarronería que poseen en sus arengas, diciendo que a primeros de noviembre estarían en Madrid —plano tercero que dieron a sus cándidos creyentes— iban a reafirmar nuestras posiciones, se ven tan duramente rechazados, que tienen que desistir de sus intentos. Tal ha sucedido en el día de hoy en Navalcarnero, en Seseña, en Torrejón de Velasco y en cuantos puntos de este frente quisieron atacar. Las milicias, perfectamente situadas y con un espíritu combativo cada vez mayor, les dieron una dura lección. Por otra parte, nuestra Aviación destruyó, en dos o tres sectores, su retaguardia, hasta el extremo de que hubo frentes que tuvieron que limitar las municiones, porque éstas no podían llegar a sus líneas de fuego, al cortarse nuestra Aviación los abastecimientos.

Para vengarse de esta impotencia, los aviadores traidores se lanzaron a Madrid, y con su cobardía acostumbrada quisieron atentar al vecindario haciendo diferentes incursiones.

No llegaron a dejar caer bombas, como el día anterior.

Sin duda se han dado cuenta de que todavía hay, en algunas naciones europeas, un resto de sentido humanitario y que la salvajada del jueves hizo más a ellos que a nosotros, en definitiva.

Cuando nuestros aparatos vigilan las ciudades fascistas, no tiran sus bombas, contra la ciudad, si no contra los edificios que sirven de guardia a las falsas autoridades que las detentan o contra concentraciones militares.

Nuestra misión no es sacrificar pueblos indefensos ni hospitales.

Todo ha marchado, pues, en este domingo, tal y como el Mando lo tenía previsto, añadiendo nuevas victorias a las tropas leales del pueblo y de la revolución.

Internacionalmente, la situación no ha variado.

Mussolini ha hablado en Milán con la misma espectacularidad con que acostumbra hacerlo, haciendo un discurso de examen de la situación europea, tan jactancioso como todos los suyos.

Se refirió a su amistad con Alemania, y dió a ésta la dirección de la campaña antibolchevique en el Mundo, apuntando, en algunos momentos, a España por reticencias más que en forma directa.

Se hizo fuerte, de nuevo, en la peregrina teoría de pregonar la paz a fuerza de armarse, e insistió en que la Sociedad de Naciones o se reformará o morirá. El hecho de que si la Sociedad de Naciones ni varios importantes países querían reconocer su incipiente imperio de papel hecho sobre su pobre víctima Etiopía, trae de cabeza al soberbio "Duce", y quiere pagarlo destruyendo el organismo ginebrino, e más bien haciéndolo a su manera.

Nuestro camarada Joaquín Ascasó fue recibido en Madrid por Largo Caballero, a quien hizo entrega de un escrito comunicándole las razones por las que creaba el Consejo de Defensa de Aragón.

La entrevista fue muy cordial, y Ascasó dió la situación a los partidistas en su referencia de que el Gobierno aprobaría la creación de este organismo, que es el primer paso para ir al Estatuto aragonés.

Aragón deberá siempre a la C. N. T., representada en este momento por Ascasó, que la región aragonesa se ponga en pie en ésta hora revolucionaria y reivindique su personalidad ante los demás pueblos ibéricos, preparándose para la gran federación del futuro.

El consejero de Economía, Juan P. Fábregas, ha aprovechado el domingo para dedicarse al estudio de varias disposiciones que afectan a las materias que son de la competencia de su departamento, destacando por su importancia una orden complementaria del Decreto de Colectivizaciones, que probablemente publicará el "Diario Oficial" del martes, día 3. Esta interesante disposición que anuncia la Consejería de Economía, establece los trámites administrativos a seguir para legitimar las colectivizaciones y el establecimiento de los Comités obreros de control, de acuerdo con el citado Decreto de octubre último. También se fijan las funciones de la Junta de Control Sindical-Económico. Se especifican los documentos que han de extenderse y se aprueban los modelos de las actas de las asambleas generales de obreros, etc., de manera que la aplicación de la nueva ley económica de Cataluña sea una cosa absolutamente ordenada.

Un buen acuerdo del Ayuntamiento de Madrid

Hay que terminar con los tradicionalismos estúpidos

Madrid, 1.—El Ayuntamiento acordó prohibir en la fecha de hoy la entrada en los recintos mortuorios, para que en ellos no se produjeran concentraciones de personas que bien hubieran de haber utilizado los elementos fascistas para realizar su propaganda. Los cementerios han permanecido cerrados y no se ha permitido la entrada, más que a los familiares de los cadáveres que habían de ser enterrados en el día de hoy.

Por cierto que esta fecha ha coincidido con el entierro de una buena parte de víctimas del salvaje bombardeo del viernes. Esto ha dado lugar a que durante el día se verificaran varios enterramientos. Todos los cortejos fúnebres estuvieron muy concurridos y hubo escenas de dolor. La indignación del pueblo al paso de los cadáveres de los inocentes niños muertos por la metralla fascista era grande, pero no se ha producido ningún incidente. —Cosmos.

Después de la última pirueta fascista en Cataluña

La opinión de nuestro camarada Aurelio Fernández. — El proletariado catalán se movilizó en dos horas. — El crucero fascista «Canarias» entró en la bahía de Rosas enarbolando la bandera catalana. — También entró en el puerto de Rosas el buque de guerra italiano «Comte Mar Vell».

PALABRAS DE AURELIO FERNANDEZ

Nuestro camarada Aurelio Fernández, secretario general de la Junta de Defensa, una vez dispuesto todo para garantizar el orden en Barcelona, de acuerdo con nuestro compañero Dionisio Eroles, jefe de los Servicios de Orden Público, y demás autoridades, se trasladó a Rosas para informarse de lo ocurrido sobre el terreno y disponer cuanto fuese necesario, de acuerdo con los acontecimientos.

Nuestro camarada Aurelio Fernández recorrió todos los pueblos de la costa hasta llegar a Rosas. Nada necesitó ordenar. Todo estaba dispuesto, debido a la movilización general del proletariado de Cataluña que, en dos horas, organizó la defensa de toda la costa de la manera más sencilla y eficaz.

Como que todos los servicios de vigilancia y defensa de la costa los encontró perfectamente organizados, una vez informado de cuanto sucedió en Rosas, se trasladó nuestro camarada a Portbou, para conocer de cerca y disponer cuanto fuese necesario acerca de la vigilancia en la frontera.

Preguntamos a nuestro camarada: — ¿Qué impresión has sacado de tu viaje?

— Mi impresión es que contra el proletariado de Cataluña nada podrá conseguir el fascismo. Las organizaciones obreras de Cataluña cuentan con todo lo necesario para derrotar al fascismo si algo intentara contra nosotros. Doscientos mil hombres, movilizados en dos horas, son más que suficientes para aplastar al enemigo que se presenta, por poderoso que sea. Nuestros cuadros sindicales son poderosos. No hay ejército mejor organizado, ni más entusiasmado, ni más valiente. Díselo así a los

lectores de nuestra SOLIDARIDAD OBRERA.

COMO ENTRA EL CRUCERO «CANARIAS» EN LA BAHIA DE ROSAS

El crucero rebelde, «Canarias», entró en la bahía de Rosas enarbolando la bandera catalana. Ya dentro de la bahía izó la bandera roja, y cuando se colocó a 1.500 metros del muelle, arriaron la bandera catalana y la roja, izó la monárquica y empezó a cañonear la población y la costa.

La cañallada no pudo ser mayor, ni más cobarde. Todo un crucero, armado con poderosa artillería, frente a una población pacífica de 3.000 habitantes, se presenta con la careta de la amistad, con nuestras banderas leales, dando gritos de ¡viva la Revolución!, y cuando ya está casi entre nosotros, a pocos metros de nuestra tierra, empieza a cañonear. ¡Cobardes! ¡Miserables! ¡Idiotas!

Y después de correr... Los cobardes no se atrevieron a desembarcar, ni protegidos por las bocas de fuego del crucero traidor.

¿Y esos son españoles? ¡Mentira! ¡Esoos son fascistas! ¡Hijos de curas! ¡Su patria es el Vaticano!

UN BARCO DE GUERRA ITALIANO EN ROSAS

Esta noticia es rigurosamente cierta. El que la desmienta es un miserable traidor. En la bahía de Rosas entró ayer un barco de guerra italiano. Lo han visto nuestros ojos.

¿Qué barco?

El «Comte Mar Vell», y qué sucedió?

No sucedió nada. Las autoridades revolucionarias de Rosas se acercaron al «Comte Mar Vell», y le invitaron a salir de las aguas jurisdiccionales. El capitán no atendió a nuestros camaradas... pero se marchó poco tiempo después.

¿Qué buscaba el «Comte Mar Vell»?

¿Buscaba a los hijos del Vaticano?

Pues sí los buscaba... Llegó tarde. Los cobardes del crucero «Canarias» ya se habían marchado.

Todis

Para que se lo regalen a Franco

Tánger, 1. — Ha producido gran impresión el paso de un avión leal entre Larache y Alcazarquivir, que ha arrojado prendas de indígenas muertos en España con una proclama que decía: «Esto queda de vuestros hermanos engañados que luchan contra la República». — Cosmos.

Mientras los facciosos bombardean Madrid, sin respetar los hospitales de sangre ni los refugios de los niños, en Barcelona hay doce condenados a muerte por el Tribunal Popular, que gozan de perfecta salud. ¿Quién se opone al cumplimiento de las sentencias?

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTEROS

EN EL FRENTE DEL CENTRO

La aviación popular sigue destrozando convoyes y aparatos fascistas

Madrid, 1. — Escasas y de poco interés son las noticias recibidas en el día de hoy del frente del centro.

En los sectores más inmediatos a Madrid, las fuerzas fascistas que vienen desarrollando gran actividad, atacaron desde ayer nuestras posiciones; y para contener con la mayor eficacia sus propósitos, las columnas leales han realizado varios movimientos estratégicos.

Los sectores de Navalcarnero e Illescas han sido seguramente modificados y, por lo tanto, la situación en conjunto no ha variado mucho. Los pobladores inmediatos a estos sectores han sido bombardeados durante la mañana de hoy intensamente por la aviación rebelde, ocasionando destrozos en las débiles edificaciones.

Los aparatos gubernamentales han trabajado eficazmente bombardeando con gran energía el abastecimiento que de la retaguardia se enviaba a las tropas fascistas. Un convoy motorizado bastante numeroso ha sufrido los duros efectos del bombardeo. Bajantes camiones cargados de municiones y víveres han sido destruidos. La operación ha resultado de extraordinaria eficacia, pues al impedir que el convoy llegara a su destino, los combatientes rebeldes tuvieron que

racionar el uso de municiones, imposibilitándose para defender en el pueblo el fuerte ataque de nuestras tropas. Ambas artillerías han trabajado sin descanso. Nuestras baterías han batido de una manera ininterrumpida a las fuerzas que perseguían conseguir un determinado objetivo importante en el sector de Seseña, consiguiendo inmovilizárlas.

Un pueblo que un día y otro ha sonado bastante en partes e informaciones periodísticas, ha sido centro de una lucha enconada por parte de las dos fuerzas combatientes. Por dos veces ha sido perdido y recuperado, y a mediodía la ventaja se inclinaba a favor de las tropas republicanas.

No tienen, pues, extraordinario interés las operaciones de hoy en el sector central. Todavía, quizá, transcurran unos días con alternativas de poca importancia y los fascistas, durante ellos, intentarán algún avance, o por lo menos, neutralizar los ataques de las columnas gubernamentales.

De otros frentes se sabe, únicamente, que los combates continúan siendo más fuertes en Asturias, donde los mineros van reduciendo el ímpetu inicial de las fuerzas enviadas en socorro de los sitiados en Oviedo. — Febus.

Duros combates en Torrejón de Velasco, Seseña y Navalcarnero. El traidor Franco comienza a ver difícil la criminal victoria sobre Madrid que había soñado

Madrid, 1. — Fuertes ataques se han registrado por parte de los fascistas en los sectores de Navalcarnero y Seseña, así como en Torrejón de Velasco.

Los fascistas querían recuperar las posiciones perdidas en estos últimos días, posiciones que les han sido arrebatadas por el empuje de nuestras fuerzas.

Todos los intentos de los fascistas para romper nuestras líneas de defensa han sido infructuosos. Seseña les interesa sobremanera para cortar las comunicaciones por ferrocarril de Madrid hacia Levante; pero como es natural, esta posición también es de sumo interés para los planes del mando leal, y ello hizo que la lucha registrada en este sector fuese en extremo dura. Los fascistas, ante la decisión y energía de nuestras tropas, después de varios intentos infructuosos, fueron retirándose lentamente, abandonando en el campo de batalla muchas bajas.

La situación de nuestras tropas en este sector de la lucha, sector de gran importancia por lo que representa, sigue siendo inmejorable, si bien la ofensiva de nuestras tropas ha sufrido un pequeño paréntesis; pues las circunstancias no aconsejan un avance demasiado rápido por un solo sector, pues un avance en cuña pudiera resultar peligroso. Por ello el mando va frenando el ímpetu de las tropas para que el avance pueda llevarse a cabo en un extenso frente, fortificándose lo

conquistado y estableciéndose las necesarias bases para avances futuros.

En el sector de Peguerinos se ha seguido combatiendo en la mañana de hoy, con menor intensidad que en días anteriores por la razón de que los fascistas no presentan lucha, limitándose a contestar desde las posiciones que ocupan al fuego de nuestras baterías y ametralladoras.

La aviación, como en días anteriores, como cada día, ha cooperado a la acción de nuestras fuerzas, batiendo en vuelos bajísimos las concentraciones enemigas.

Un violento intento de los rebeldes que querían avanzar hacia Torrejón de Velasco, fué rápidamente contenido por nuestras fuerzas, que rota la ofensiva de los fascistas, contraatacaron, haciendo retroceder a las fuerzas rebeldes hacia sus líneas avanzadas, en las que resistieron nuestro empuje. Como no había orden de conseguir ningún objetivo por este sector, rechazado el ataque fascista, nuestras fuerzas ocuparon de nuevo sus posiciones sin ser molestadas por los fascistas.

Se había de que entre los fascistas ha producido honda disgusto el nuevo fracaso que han sufrido en los sectores del Tajo y Centro y que el ex general Franco está disgustadísimo por la forma en que se han llevado las operaciones, que no han respondido a lo que él se había propuesto. — Cosmos.

EN EL FRENTE DE TERUEL

Un victorioso avance sobre Castraivo, que sorprende al enemigo.

En el frente de Teruel, unos treinta hombres de las centurias 3 y 15 practicaron un avance sobre Castraivo, sorprendiendo al enemigo, al que causaron varias bajas y se apoderaron de varios mulos y ciento cincuenta cabezas de ganado.

Nuestras milicias sólo tuvieron que lamentar una baja, la del delegado de la centuria 15, Francisco Vareta.

EN EL FRENTE VASCO

Las bravas milicias vascas observan la debilidad de su enemigo y la poca ayuda que le prestan las ciudades sometidas

Bilbao, 1. — En el sector de Elgueta nuestras fuerzas han llevado a cabo algunos reconocimientos y sostenido tiroteo con las fuerzas fascistas, que apenas han contestado al fuego de nuestras fuerzas. Parece ser que las fuerzas fascistas, impotentes para llevar a cabo la ofensiva que se proponían, tienen orden de limitarse a una resistencia todo lo eficaz que les sea posible. Todo hace creer que se han retirado fuerzas de estos sectores del País Vasco para llevarlas a otros lugares de la Península y que cuando la ofensiva a fondo se realice por las tropas vascas, el éxito será seguro. Esta ofensiva se retrasa por las condiciones atmosféricas, pues dado el régimen de lluvias en los momentos actuales no es aconsejable realizar la ofensiva por la dificultad para el transporte del material pesado.

Hubo también alguna lucha, escasa, por cierto en el sector de Lequeitio, no ofreciendo los demás sectores novedad alguna. En resumen, existe una calma casi absoluta, motivada por las circunstancias atmosféricas.

Se siguen recibiendo noticias de los fascistas por los muchos evadidos que se van presentando en nuestras líneas, y todos coinciden en afirmar que entre los dirigentes fascistas el disgusto es grande, primero por el fracaso de su ofensiva contra Vitoria, y después por el hecho de la nula cooperación que encuentran en la población de Guipúzcoa, donde no han podido restablecer el ritmo de la vida, porque más de la mitad de la población de la provincia de Guipúzcoa, se halla o en Francia o en Cataluña, en particular los jóvenes de ambos sexos que no se han querido someter al yugo del fascismo. Por otra parte su dominio de la frontera les ha resultado inútil, pues las transacciones con Francia son nulas y toda la población fronteriza francesa, aparte de algunos núcleos de "Croix de Feu", les es hostil. Esta hostilidad se ha visto aumentada por la actuación soberbia y antifrancesa de todos los dirigentes fascistas, que no pierden ocasión para zaherir al país vecino. — Cosmos.

DOS NOTAS DE LA AGENCIA FEBUS

Una calumnia más de la Prensa fascista. — Sobre la participación probable en el Gobierno de la C. N. T.

Parte de la Prensa ha inventado la especie de que nuestro material es extranjero, ruso especialmente, y no sólo el material sino los brazos que ponen en movimiento la mecánica de las máquinas de guerra son importados de otros países. La calumniosa especie era de esperar por parte de quienes estuvieron durante años hablando de cómo el oro ruso se vertía a raudales sobre España para provocar la revolución comunista, pero diarios de reconocido antifascismo se han dedicado a inasuar muchas veces, más que a insinuar, que sobre nuestro país estaba cayendo un maná de hierro suministrado por Rusia, nuestra hermana, que ha extendido sus manos hacia nuestros hijos y nuestras mujeres, enviándonos alimentos y medicinas. Y después la fantasía se ha desbordado y por todas partes nos hacían ver ayudas de otro género, causando con ello el enorme daño de la calumnia basada en palabras nuestras, cuando, en cambio, no podíamos obtener, como comen-

tación, la certeza de los hechos.

En la Prensa de la noche han podido verse una serie de fotografías de los esforzados luchadores españoles que sirven los tanques que han comenzado su actuación por tierras comecananas. Se impone, por tanto, una prudencia elevada al grado máximo en cuanto se refiere a los temas guerreros. Precisamente, porque se impone esta atención, poco hemos de decir de la jornada de hoy. Jornada preparatoria de otras venturosas. Baste la afirmación que lleve la tranquilidad a nuestros amigos. Esperamos con la esperanza que da la justicia de la causa que defendemos y sea nuestra norma ajustarnos a la tranquilidad que observan los hombres que nos dirigen.

Elos son los responsables, ellos son quienes deben saber y a nosotros únicamente corresponde esperar, obedecer y estar siempre dispuestos a cooperar desde nuestro puesto a la elaboración del triunfo que se está forjando con sangre de nuestros herma-

nos y lágrimas de nuestras mujeres".

Paralelamente a la cuestión militar, sigue su marcha el problema político. Habíamos hace unos días de los alidabonanos que la C. N. T. descargaba sobre la recién puesta del Gobierno de la República. No hubiera hecho falta que el alidabón cayera con estrépito. La puerta estaba de par en par. Hoy podemos afirmar, sin temor a que se nos desmienta, que quien puede salir hasta el dintel y ha dicho: "Adelante, camaradas". Y los amigos de la C. N. T. han cruzado hasta lo más recóndito de la estancia. Muy pronto se confirmará oficialmente esta afirmación nuestra. No esperen los sensacionalistas aquello que se llamaba antes una crisis de fondo y ni siquiera una crisis. Bastará que los que hoy se sientan en los sillones ministeriales se estrechen un poco en torno a la mesa. Unos sillones más y todos los antifascistas quedarán reunidos y unidos en la responsabilidad como lo están en la terrible lucha que estamos viviendo. Sean bienvenidos".

UN RAZONABLE COMENTARIO DE "POLITICA"

Madrid, 1. — En su edición de hoy, el periódico "Política" publica su acostumbrada impresión de madrugada, en la que dice:

"Los días transcurridos nos vienen a dar la razón. Hubo gentes que echaron al vuelo las campanas creyendo que las declaraciones del señor Largo Caballero iban a obrar un milagro y que en dos días quedaría despejada la situación de Madrid. El ministro de la Guerra alentó a las fuerzas y a la población civil, pero nunca dijo que la ofensiva iba a empezar inmediatamente; es más, en los centros bien informados se afirma que las operaciones de estos días no son más que la preparación de las definitivas para el sector Centro. Con arreglo a este criterio se desarrolló el día de ayer y se combatió en algunos sectores del frente. Pero ni una ni otra parte pusieron gran empeño en la contienda. Se mantuvieron posiciones, se ganaron otras y algunas se perdieron. Pero la línea general se ha mantenido sin orientación ostensible. Los milicianos obedecieron en todo momento las órdenes del mando con disciplina.

Los frentes, acaso pendientes del Centro, no han dado señales de actividad. Ligeros cañoneos y tiroteos sin importancia. Los aviones fascistas se presentaron sobre Madrid en varias ocasiones, sin originar daño alguno. El que entró en la capital a las nueve de la noche, fué cazado por el nutrido fuego de los antiaéreos, y todos los madrileños pudieron presenciar cómo se vió obligado a desaparecer. Una jornada de calma, en resumen, preñado de otras que hagan renacer la tranquilidad en todos los pechos honrados".

OTRA «RAZIA» EN PERSPECTIVA

En un discurso, Goebbels ha dicho que los judíos «volvían a mostrarse impertinentes» y anuncia que Alemania reanudará la lucha para conquistar sus colonias

Berlín, 1. — Con ocasión del aniversario de la creación de la rama "nazi" en Berlín, Goebbels, que fué su fundador, pronunció un discurso.

El ministro alemán profirió amenazas respecto a la próxima creación de nuevas leyes antisemitas basándose para ello en que los judíos «volvían a mostrarse impertinentes».

Goebbels declaró, también: "Reanudaremos la lucha para conquistar nuestras colonias". — Cosmos.

Mitin en Madrid organizado por los intelectuales antifascistas

Madrid, 1. — En el teatro Español se ha celebrado el mitin organizado por la intelectualidad madrileña antifascista.

Hicieron uso de la palabra Juan María Aguilar, Arturo Serrano Plaza, Antonio Sánchez y el poeta José Luis Felipe.

El acto se vió concurridísimo.

Para que se enteren los «doctores» de la «neutralidad»

Moscú, 1. — Los periódicos publican una información de París, dando cuenta de que en la actualidad se está organizando, con urgencia, el envío de varias escuadrillas de aviones militares para España.

Para completar estas escuadrillas en los distintos puertos de Cerdeña

se envían mecánicos-pilotos y mecánicos de bordo, que forman parte de los cuadros de la aviación militar italiana.

Asimismo, todas las noches se envían desde los aeródromos de Orbetello, Centocelle y Vitoria varios aviones.

IMPORTANTE MANIFIESTO

Un grupo de intelectuales madrileños hace constar su enérgica protesta por el criminal bombardeo fascista sobre Madrid

Madrid, 1. — Como protesta del bárbaro ensañamiento que representa el bombardeo de ayer en Madrid, del que fueron víctimas mujeres y niños indefensos, los intelectuales madrileños han publicado el siguiente manifiesto:

Profundamente conmovidos y horrorizados por las escenas de dolor vividas en Madrid, tenemos que protestar ante la conciencia del mundo contra la barbarie que supone el bombardeo aéreo de nuestra ciudad.

Escritores, investigadores y hombres de ciencia somos contrarios por principio a toda guerra, pero aun aceptando la realidad dolorosa de ésta, sabemos que las guerras por crueles que sean, tienen normas y fronteras humanas, que no es lícito transgredir. Aunque alejados del fragor de la lucha, nuestra voz no puede permanecer muda y nuestra conciencia impasible ante el espectáculo espantoso de mujeres, niños y hombres inermes desgranados por la metralla de los aviones en las calles de una ciudad pacífica, buscando precisamente la hora en que aquellas habían de estar más concurridas.

Dolor es para nosotros, españoles, que sentimos la dignidad de serlo, tener que proclamar ante nuestro país y ante el mundo hechos como éste, producidos sin objetivo militar y finalidad combativa alguna, simplemente por el sádico deseo de matar que colorea a quienes los cometen fuera de toda categoría humana.

Uno que ha podido escaparse del infierno fascista

Madrid, 1. — Ha llegado a Alicante Juan Gómez Canaño que ha logrado fugarse de Canarias. Entre otras cosas relata que el 17 de octubre último, después que la policía italiana y alemana despejaron a instantes los alrededores del puerto, porque los fascistas no quieren que los aliados presencien las operaciones de desembarco, hizo su entrada el vapor alemán "Orotava", de la compañía Norddeutscher Lloyd, que llevaba toda clase de municiones y cópico armamento.

Con Juan Gómez ha logrado evadirse de Canarias un súbdito americano, llamado Smith, a quien sorprendió la tradición de los generales en Cádiz, donde fué detenido y maltratado. Como hiciera constar su nacionalidad americana ante los fascistas y exigiera una comunicación al cónsul de su país, con los motivos de la detención, los falangistas de Cádiz, sin atender los requerimientos, ordenaron el traslado de Smith a Canarias. Durante tres meses ha estado en campos de concentración y cárceles fascistas.

Trucos para burlar la «no injerencia»

Moscú, 1. — Los periódicos publican una información de París, dando cuenta de que las autoridades fascistas italianas, han adoptado medidas para conservar en el más absoluto secreto todas las operaciones de la entrega de armas a los rebeldes militares españoles.

Los navíos cargados con material de guerra, son enviados ahora en la siguiente forma: los capitanes reciben la orden de entregar su carga en Trípoli y al mismo tiempo se les entrega un sobre cerrado y sellado que no deben abrir hasta después de transcurrido determinado plazo y que contiene la orden de cambiar la ruta del navío y dirigirse a uno de los puertos ocupados por los rebeldes.

Con objeto de mantener el secreto del envío del material, las autoridades italianas han destinado estos últimos días a Livorno, Civitavecchia y Génova, así como a algunos otros puertos, a un centenar de marinos y soldados que prestan servicio en aeropuertos y a varios pescadores que fueron testigos de este hecho y dieron a conocer el cargamento y envío de material de guerra a España.

UNA CONFERENCIA, OTRA CONFERENCIA, MAS CONFERENCIAS, PERO LA CASA SIN BARRER

Sólo Mussolini tiene arresos para imponer al mundo el título de "Emperador de Etiopía" a favor de Víctor Manuel

París, 1. — El ministro de Relaciones Exteriores de Francia, señor Delbos, ha celebrado largas conferencias, a las que se concedió extraordinaria importancia, con los embajadores de Alemania, Bélgica e Italia.

A pesar de la enorme reserva que se guarda en los círculos oficiales sobre el tema de estas entrevistas, se cree saber que en ellas se ha tratado de la preparación de la Conferencia de Locarno, cuestión ésta que atrae la máxima atención del ministro francés del Exterior.

También se tiene la certidumbre de que Ivon Delbos ha examinado con los embajadores alemán, belga e italiano, el estado de los problemas europeos, después de la declaración belga de neutralidad y de las conversaciones italoalemanas.

En los propios círculos se cree probable que Delbos haya examinado en dichas entrevistas los problemas de España, mientras con el embajador italiano Carrutti ha estudiado la cuestión relativa a la redacción de las cartas credenciales que ha de llevar a Roma el nuevo embajador de Francia, señor Saint Quintin, pues, como es sabido, Italia desea que vayan dirigidas al "Rey de Italia y Emperador de Etiopía". — Cosmos.

ACTOS CELEBRADOS AYER EN BARCELONA

F. A. I.

En el cine Triunfo, mitin organizado por las Juventudes Libertarias del Centro

Preside el compañero Acracio Vicente, quien saluda a la concurrencia y compañeros del frente, y cede la palabra al compañero Balcázar...

que según él es perjudicial para el movimiento que está viviendo el pueblo español. Después se lamenta de la poca organización de esta barriada...

Recuerda el momento desarrollado en Barcelona, en el que tuvieron las Juventudes un papel importantísimo...

Le sigue en el uso de la palabra el compañero Bernal, que comienza pidiendo a la concurrencia que le perdona las faltas en que pudiese incurrir en su peroración...

Habla el compañero Sabater, de la F. A. I., y recomienda a los compañeros cordobeses que sigan nuestras orientaciones...

El compañero Ruiz, por la Federación Local, se extiende en los mismos términos que los compañeros anteriores.

Después dirige unas palabras un compañero redactor de "Ruta".

El compañero Gaspar Morera, de Alicante, que se encuentra en ésta, también dirige una alocución al auditorio.

El compañero Ginés García, por las Juventudes Libertarias, de una manera elocuente y con datos, habla de la situación actual, e invita a la juventud a cumplir la misión que le corresponde en la retaguardia...

El compañero Acracio hace el resumen del acto.

Mitin de «Estat Catalá» en el Gran Price

En el Gran Price tuvo lugar un mitin en el que intervinieron elementos de Estat Catalá y el presidente del Parlamento catalán Juan Casanovas.

tración regional, y fué muy concurrido.

Todos los oradores defendieron el nacionalismo catalán y abogaron por la independencia de Cataluña.

Acto de fraternidad iberoamericana en el teatro Polioroma

Con regular asistencia de público, se celebró en el teatro Polioroma un acto de confraternidad iberoamericana y de solidaridad con los antifascistas españoles.

Intervinieron oradores de varias naciones americanas y el militante del P. S. U. C. Victor Colomer.

Todos combatieron al fascismo y se manifestaron en favor de una España libre.

Espectáculos aplazados

Por causas ajenas al Comité Económico de "music-halls", queda suspendida la reapertura de los locales anunciados, hasta plazo próximo.

El Comité

Para cortar los abusos de la especulación

Enterada esta Consejería de los abusos cometidos por diferentes comerciantes de esta ciudad, los cuales han sido multados por entender nuestras Delegaciones del Mercado Central del Borne, que habían cometido extralimitaciones en los precios de venta...

Se hace saber que el hecho de presentarse en los días señalados los que tengan interés en hacer alguna reclamación, no extingue el pago de la imposición si no quedan bien justificadas las causas que motivaron la sanción.

Barcelona, 11 octubre de 1934.

Ateneo Libertario de Sans

Se convoca a todos los compañeros de Junta, Comisiones y militantes de este Ateneo, a una reunión que, para tratar de asuntos de máximo interés, se celebrará, hoy, lunes, 2 de noviembre, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Torre de Damilana, 8 y 10, Sans (Hostafranca).

Por el Ateneo Libertario de Sans. La Junta

Sindicato Unico de la Metalurgia

Sección Electricistas. Se convoca a los compañeros de Junta, delegados de barriada y militantes, para la reunión que tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, en nuestro local social, Anselmo Clavé, número 2. — El Secretario.

Comité de Relaciones Campesinas de Cataluña

A TODOS LOS SINDICATOS CAMPESINOS. Los Sindicatos Campesinos que necesitan semillas de cualquier clase para la siembra, pueden dirigirse al Comité de Relaciones Campesinas de Llerda (Sección Cerealista), calle Mayor, núm. 22, Llerda, en donde se les facilitará todo lo que precisen.

EL COMITÉ

EL GOLPE DE ESTADO EN IRAK

Se dice que el nuevo Gobierno piensa declarar el servicio militar obligatorio, cosa que hace suponer nuevos disturbios

Jerusalén, 1. — En los medios políticos de esta capital se considera que el golpe de Estado llevado a cabo en Bagdad ha sido motivado por las grandes divergencias que habían surgido en lo que se refiere a la actitud que debía tomarse para con las tribus del Irak.

Se pone de relieve que hacía algún tiempo que las tribus Shia de la región centro del Eufrates daban muestras de gran bellicosidad y que Sidky Bey quería reducirlos a todo trance, exigiendo para ello un ejército que pudiera contar con refuerzos para casos en los que fuera necesario.

Se considera ahora que, con motivo del cambio gubernamental se trata de implantar el servicio militar obligatorio, por lo que se tiene la impresión de que esa medida, en caso de llevarse a cabo, provocaría nuevos disturbios, puesto que hay que tener en cuenta que todas las tribus son contrarias al alistamiento obligatorio.

Un comentario "C. N. T."

"C. N. T." dice, que todo el pueblo antifascista espera de la comprensión de los miembros del Gobierno de la República se conviertan rápidamente en realidad los proyectos de colaboración amplia, firme que reiteradamente ha expuesto la Central proletaria de la C. N. T.

AVISO

Se ruega al que haya encontrado un monedero que contiene unas cartas procedentes del frente, unas llaves y fotografías, que lo entregue en SOLIDARIDAD OBRERA, o a Teresa Pastor, calle San Gil, 1, primero, primera.

Sindicato Nacional de Teléfonos

Conforme teníamos anunciado, se ha celebrado la asamblea regional para tratar del nombramiento del Comité Regional y Subdelegaciones de centrales.

Ha habido unanimidad de criterio en los compañeros designados para dichos cargos. Sobre algunas divergencias surgidas sobre la implantación de los haberes acordados en el pleno celebrado en Madrid, se ha dado un voto de confianza al Comité Regional, para que los resuelva de acuerdo a los casos.

También se ha tratado de la conveniencia de establecer una orientación única, para el normal funcionamiento de las cuestiones telefónicas, por existir en la actualidad movimiento inevitable por el confusionalismo existente, que pudieran malograr nuestra obra. Por ello se confía a la Junta directiva tenga una entrevista con la OTOE (U. G. T.), para emplazarla a celebrar el próximo miércoles una asamblea conjunta, en la que se trate a fondo la cuestión.

Aviso urgente

Interesa saber urgentemente el paradero y situación del compañero Marino Sánchez Tortajada, que se encontraba en la columna móvil "Libertad", centuria 17.º Grupo 6.º y que fué herido en Villavieja.

Contestad a Rizal Robert, calle Porvenir, 53. Badalona.

Aviso importante

La Comisión de revisión de efectos militares enviados al frente, estarán a las diez en punto, en la Vía Layetana, 16, piso cuarto, hoy, lunes.

EN BADALONA

Grandioso mitin confederal y anarquista

En el teatro Güimé, de la vecina ciudad de Badalona, se celebró ayer mañana un importante mitin, organizado por la Comisión de Propaganda de la C. N. T. y la F. A. I.

Presidió el compañero Vicente Turón, y hablaron los camaradas López, Carmen Quintana se dirigió a las multitudes.

El primer orador se ocupó de la guerra y la revolución; la compañera Carmen Quintana se dirigió a las mu-

jerías, para que éstas intervengan desde la retaguardia en la guerra y la revolución; Martínez hizo un estudio de la nueva economía y de los problemas actuales, fijando la posición de la C. N. T. ante ellos.

El camarada Jaime R. Magriñá no pudo intervenir en el mitin por hallarse ocupado en otros menesteres de la organización.

El público, que fué bastante numeroso, salió satisfecho del acto.

LA PROPOSICION DE LA C. N. T. SE ABRE PASO

Se da como segura la inmediata participación de la C. N. T. en las tareas gubernamentales

Madrid, 1. — Estos días se han venido celebrando conversaciones entre el jefe del Gobierno y ministro de la Guerra y significados elementos de la C. N. T. Los periodistas no han podido obtener ninguna noticia acerca de lo tratado en el curso de estas conversaciones, pues los interesados han guardado un absoluto silencio.

No obstante, según referencias recogidas en centros bien informados, parece ser que el final de las conversaciones es un hecho y que las consecuencias de estas conferencias sostenidas por el señor Largo Caballero,

con los indicados elementos, se conocen en seguida. No hay que olvidar que los órganos de la C. N. T. han venido propagando, desde hace algunos días, por la colaboración directa de este organismo sindical en la gobernación de la República y que, además, varios periódicos representantes de otras entidades políticas han aceptado la sugerencia de que la C. N. T. esté representada directamente en el Gobierno.

La impresión final es que se está en vísperas de resolver este problema político.

Parte oficial de guerra

Información de Alcañiz, Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de la Consejería de Defensa)

Madrid, 1. — Parte de Guerra facilitada a las 10,30 de esta noche:

FRENTE DEL NORTE Y DEL NOBOESTE. — En el día de hoy, no se ha operado en todo este frente. Los distintos focos rebeldes de la ciudad de Oviedo son bombardeados por la artillería leal, constantemente. Nuestros dinamiteros han asaltado dos casas desde donde una compañía facciosa hacía intenso fuego de fusil y ametralladora.

FRENTE DE ARAGON. — El enemigo ha hostilizado durante todo el día nuestras posiciones del sector de Tardienta y sierra de Alcubierre. En esta última zona la artillería antiaérea ha abatido un aparato faccioso.

FRENTE DEL SUR. — La artillería hizo fuego durante algunas horas desde Alcalá la Real sobre los cortijos de Los Timbres y de La Sierra, Belverda, Bujaraloz y El Carpio.

FRENTE DEL CENTRO. — En el sector de la Sierra absoluta tranquilidad. El enemigo ha prestado fuertemente sobre el zona de Bruneta, siendo confiado por nuestras tropas tras un largo combate.

lidad. El enemigo ha prestado fuertemente sobre el zona de Bruneta, siendo confiado por nuestras tropas tras un largo combate.

Por la zona sur de este sector del Tajo nuestras tropas han iniciado esta mañana un avance ocupando varias posiciones dominantes sobre Parla y otras al sur de Fuenlabrada.

Una columna enemiga con elementos de combate de todas clases ha atacado fuertemente nuestras posiciones de Cendejas de la Torre y Villaseca de Pineros, siendo brillantemente rechazada. La demostración enemiga sobre el pueblo de Toga ha determinado un contraataque de las fuerzas leales que termina con la ocupación de este lugar después de haber ocasionado al enemigo numerosas bajas.

La Aviación enemiga bombardea Alcalá de Henares. Nuestra Aviación actúa en el día de hoy, sobre todo en los sectores de este frente, con eficacia.

Una nueva «mordaza» para los periódicos rumanos

El Gobierno de Bucarest anuncia una ley de Prensa que el periódico «Dimineata» califica de «draconiana»

Bucarest, 1.º — El Gobierno está elaborando un proyecto de ley sobre la Prensa, contra el cual los periódicos protestan enérgicamente, ya que viene a opacar sensiblemente sus derechos legítimos.

El ministro de Justicia ha hecho público un mentis de las informaciones publicadas a este respecto.

El periódico «Dimineata», de tendencia democrática, dice:

«El nuevo régimen de Prensa será draconiano. La libertad de pensamiento quedará restringida por toda

una serie de restricciones. Se pretende realizar un nuevo atentado contra las libertades públicas».

En los círculos bien informados afirman que en el proyecto se obliga a que los periódicos tengan exclusivamente capital y dirección rumanos. Se controlarán estrechamente los ingresos de la Prensa por todos los conceptos, estableciéndose crecidas multas contra aquellos que ejerzan la menor infracción a las nuevas disposiciones.

Parte oficial del Ministerio de Marina y Aire

Madrid, 1. — El ministro de Marina y Aire, ha dado el siguiente parte:

Una de las escuadrillas de nuestra aviación, bombardeó en Talavera un tren del que se desembarcaba tropa. La escuadrilla fué atacada por doce aviones enemigos, que hicieron gran número de disparos, sin causarnos baja alguna.

Otras de nuestras escuadrillas, dedicada a debilitar a las Fuerzas del enemigo, descubrió un aeródromo a unos cuatro kilómetros del sur de Salamanca y a unos quinientos metros de la línea férrea, entre Arapiles y Calvaraz.

En el aeródromo, en el que había seis hangares, había cinco aparatos de caza.

Varias de las bombas cayeron sobre los barracones, en los que se produjeron grandes daños; y otros, en el campo, destruyendo los aparatos.

Entre las cuatro y media y las cinco de la tarde, fué también bombardeado el aeródromo enemigo de Barcelona.

La misma escuadrilla bombardeó una columna de infantería enemiga, que marchaba hacia el frente, en las proximidades de Aranjuez. — Fobos.

SUSCRIPCIONES:
Barcelona, en mes Ptas. 350
Provincias, en mes 350
América y Filipinas, trimestre . . . 1050
Los demás países, trimestre . . . 1050

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

A. O VII EPOCA VI

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 202
Teléfono número 30293

REDACCION:
Ronda de San Pedro, 52
Teléfono número 16050

Barcelona, lunes, 2 de noviembre de 1936.

NUMERO 1421

Mussolini insiste en su vanidosa pretensión de arreglar Europa

El presidente del Consejo de Defensa de Aragón, compañero Ascaso, visita a Largo Caballero

Le hizo entrega de un escrito justificativo de la creación de este importante organismo

Madrid, 1.—Esta mañana visitó al presidente del Consejo, el presidente del Consejo de Defensa de Aragón, que entregó al señor Largo Caballero un escrito que dice así:

"El Consejo de Defensa de Aragón. Motivos de su constitución:

Las circunstancias de anomalía que atraviesa la región aragonesa, han hecho sentir la necesidad apremiante de constituir un organismo rector de las actividades sociales, económicas y políticas de este sector del territorio nacional.

La inexistencia del Gobierno civil, Diputación provincial y todos los organismos regidores de las actividades de las tres provincias aragonesas y la ocupación de parte de esta región por columnas, no todas sometidas al control de una disciplina deseable y precisa, han dado origen a una situación caótica que amenaza producir la ruina económica de este territorio y el desconcierto de sus moradores, con la subiguiente desmoralización en la retaguardia, que ha de traer como consecuencia, si no se evita a tiempo, descalabros lamentables en los frentes de guerra. Todo esto indica, como indispensable con apremio de tiempo, la creación de un organismo que viniera a recoger, en primer término, todas las funciones públicas abandonadas por la desaparición de las entidades que anteriormente las ejercían; organismo adecuado en su estructura y funcionamiento a las realidades del momento. La creación de este organismo tiene hoy el asentimiento pleno del pueblo liberal de Aragón y de todas las fuerzas sindicales y políticas que luchan contra el fascismo. Y este Consejo, en el que han de tener participación todos los sectores sociales y políticos antes expresados, desea, para obrar con la máxima autoridad, el aval del Gobierno de la República; y para ello exponemos en este documento sus propósitos y finalidades.

Es deber primordial expresar, en primer término, que este Consejo nace con un acusado sentido de solidaridad en lo que se refiere al esfuerzo común en la presente lucha y en la futura labor de reconstrucción; y por ello ha de hacer constar, con todo empeño, su absoluta identificación con el Gobierno de la República y su firme propósito de hacer cumplir todas cuantas disposiciones que de éste emanen.

La estructura del Consejo de Defensa se ha planeado de acuerdo entre todos los partidos del Frente Popular y los organismos sindicales. Queda formado por un presidente y por el número de consejeros que indiquen las necesidades a que atender y por un delegado del Gobierno de la República.

Los consejeros serán designados proporcionalmente a los efectivos con que cuentan en aquella región los partidos políticos y organizaciones sindicales.

El Consejo asumirá en su mano:

1.—Las funciones y atribuciones que competen a los gobernadores civiles y Diputaciones provinciales.

2.—Aquellas que le sean delegadas por el Gobierno central; y

3.—Aquellas que impongan las circunstancias anormales porque atraviesa la región para que pueda cumplir las misiones que se le atribuyen.

Como finalidades concretas, el Consejo tendrá:

Primera.—La de mantener el Orden público, impidiendo por todos los medios los atropellos y arbitrariedades que vienen cometiéndose, sobre todo por grupos irresponsables.

Segunda.—Atender la reconstitución económica de la industria y de la agricultura en toda la zona librada; y

Tercera.—Ayudar, por todos los medios, al mando militar para la mejor eficacia de las fuerzas que luchan por la libertad de los pueblos españoles.

Para este último efecto, se nombrará un delegado del Consejo en el Estado Mayor del frente de Aragón.

Para atender debidamente al Orden público, este organismo deberá tener a su alcance los medios precisos para disponer de una fuerza especial a sus órdenes que, sin perjuicio de ser utilizada en los frentes en los momentos de precisión, sea la garantía, en todo momento, del mantenimiento del orden.

Es propósito firme del Consejo, someter, una vez normalizada la situación en la región aragonesa, a una aprobación plebiscitaria, tanto su actuación, como el futuro social y político que ha de tener el pueblo que hoy representamos.

Con los señalados propósitos, y dentro del mayor respeto al Gobierno de la República, recogiendo los anhelos del pueblo aragonés, este Consejo, en estrecha unidad con las representaciones oficiales de otras regiones hermanas, luchará por la justicia social y por la libertad contra la traición fascista.

Madrid, 31 de octubre de 1936.

Por las fuerzas antifascistas representadas en el Consejo de Defensa de Aragón, el Presidente."

Impresión de Ascaso después de su visita a Largo Caballero

Madrid, 1. — Después de la entrevista que ha celebrado Ascaso con el presidente del Consejo, en la que entregó al señor Largo Caballero un documento referente a la constitución del Consejo de Defensa de Aragón, se reunió con los periodistas, a quienes dijo:

—He entregado al jefe del Gobierno el escrito que he facilitado a ustedes. Largo Caballero lo ha acogido con extraordinario interés y supongo que después de estudiarlo, lo aprobará; si acaso, introducirá algunas ligeras modificaciones. Yo salgo encantado, francamente, de la acogida que me ha dispensado Largo Caballero en nombre del Gobierno de la República.

Insistió luego Ascaso en la necesidad imprescindible del funcionamiento del Consejo de Defensa de Aragón, y añadió que uno de los principales motivos del funcionamiento de este organismo es la petición del Estatuto aragonés, que seguramente será hecho a las Cortes de la República tan pronto como éstas reanuden sus funciones.

Ascaso dijo también que en unión de sus compañeros del Consejo de Defensa había recorrido los frentes del Centro, donde encontró al pueblo madrileño dispuesto a defender su libertad con todo entusiasmo, porque la libertad del pueblo madrileño es la libertad de los pueblos antifascistas.

Terminó diciendo Ascaso que mañana por la mañana regresará a Barcelona.

EN VALENCIA SE PIDE LA UNIDAD ABSOLUTA DEL PROLETARIADO

El Comité Ejecutivo Popular, ha hecho público una nota invitando a la unidad absoluta de todos los partidos para que cesen las rivalidades y las desconfianzas y se abrazen todos para luchar fuertemente unidos frente al enemigo común. Firman la nota todos los partidos del Frente Popular y la C. N. T. y la F. A. I. — Febus.

Nuevas incursiones aéreas de los facciosos sobre Madrid

No han producido ningún daño

Madrid, 1. — Anoche, los aviones facciosos realizaron unos vuelos de reconocimiento sobre Madrid. La tranquilidad durante el resto de la noche ha sido absoluta, sin que nada perturbara el descanso del vecindario madrileño.

En los diferentes centros benéficos de Madrid no se prestó asistencia a ninguna persona después de la aparición de los aparatos rebeldes, lo que viene a demostrar que éstos no arrojaron ninguna bomba, sino que se limitaron a cruzar por encima de los paseos y calles de Madrid, arrojando unas bengalas cuyo color produjo en los primeros momentos cierta confusión en la opinión pública, por creer que se trataba de aviones republicanos.

A las nueve y media de esta mañana han vuelto a funcionar los servicios de alarma, para anunciar la presencia de aparatos facciosos. Momentos después hacían su aparición tres aviones que volaron sobre la capital, haciéndole en medio de un nutrido fuego que contra ellos hacían las baterías antiaéreas. Pocos minutos después se restableció la tranquilidad, y las calles madrileñas presentaron el animado aspecto de siempre, pues los transeúntes no interrumpieron su marcha por la presencia de los aparatos facciosos.

A las diez y media de la mañana y a las doce, han vuelto a aparecer los aparatos enemigos y como la vez anterior las baterías antiaéreas funcionaron rápidamente poniéndolos en fuga. Parece que todos estos vuelos sobre la capital de la República han sido el final de otros realizados por pueblos próximos a Madrid y sobre las carreteras que conducen a la capital. Según noticias que se tienen, estos pueblos han sido batidos durante la mañana por los aparatos facciosos, quizás como réplica a la actuación energética que desarrollaban nuestras columnas prosiguiendo el avance iniciado días anteriores.

Practicada una investigación por los informadores en los centros policíacos y en las clínicas de urgencia, no se tenía ninguna noticia en estos establecimientos de que los aviones hayan causado hoy desgracia alguna, por lo que todo hace presumir que se trata de alaridos aviatorios de los facciosos con el propósito de inquietar al vecindario, cosa que no han conseguido, pues salvo los instantes justos en que las señales de alarma aconsejaban precaución, el resto del tiempo el vecindario ha continuado realizando su vida normal. — Cosmos.

Balbontín, autor Ya que no puede hablar, escribe

Madrid, 1. — El batallador propagandista que algún tiempo perteneció al Partido Comunista, José Antonio Balbontín, se viene destacando como autor teatral, pues ha estrenado algunas obras que han merecido la aprobación del público. Ayer, en el teatro Maravillas, estrenó su nueva producción denominada "Pionera", siendo la primera de las obras del ex diputado a Cortes, que no ha obtenido el aplauso del público.

Un discurso de Mussolini, en Milán, que será muy comentado

«Las entrevistas de Berlín han tenido como resultado un acuerdo - ha dicho el Duce - de particular interés en estos momentos». «Si el Mediterráneo es para los ingleses un camino, para nosotros es nuestra propia vida»

Milán, 1. — Benito Mussolini ha pronunciado esta tarde su anunciado discurso.

"Quiero fijar la posición de la Italia fascista en sus relaciones con los demás pueblos de Europa, en estos momentos verdaderamente inquietantes.

Se quiere emponzoñar la atmósfera europea.

Se habla mucho de la seguridad colectiva y yo afirmo que no ha existido nunca ni existirá jamás.

La Sociedad de Naciones descansa en cimientos completamente falsos, pues concede absoluta paridad jurídica y diferente responsabilidad para cada Estado. La Sociedad de Naciones, o se renueva o muere.

Los italianos no podemos olvidar, además, que la Sociedad de Naciones organizó con método y diabólica diligencia el inicuo asedio contra nuestro pueblo, al que intentó poner el cerco del hambre. Fracasó la Sociedad de Naciones en estos propósitos, pero no ciertamente, por falta de mala intención, y eso lo tiene Italia bien presente. Fracasó, porque halló la unidad compacta del pueblo italiano capaz de todos los sacrificios e incluso de batirse con todos los Estados amenazadores".

Habla después de la supuesta victoria en Etiopía y dice:

"Nos hallábamos ya en Addis Abeba y todavía perduraban las sanciones. Francia, todavía hoy mismo, reconoce al ex Imperio del ex León de Judá y sigue ignorando que el Imperio etíope ha muerto.

Cuando Francia observe con nosotros otra conducta, también nosotros la cambiaremos".

Habla a continuación de Suiza, Hungría y Yugoslavia, pasando al tema esencial de su discurso que es sus relaciones con Alemania.

Dice así:

"Hay otro gran país, Alemania, que ha entrado en gran amistad con nosotros. Las entrevistas de Berlín, han tenido como resultado un acuerdo en-

tre los dos países sobre determinados problemas, algunos de ellos de particular interés en estos momentos.

"Los acuerdos concertados entre Italia y Alemania son de tal naturaleza que en ellos pueden colaborar todos los países europeos amantes de la paz.

"Alemania, aunque repetidamente solicitada para ello, no se adhirió a las sanciones, y, además, antes de los recientes acuerdos reconoció prácticamente el Imperio italiano.

"Alemania enarbola la bandera del antibolcheviquismo, esa bandera que es de antiguo la nuestra, porque por ella hemos luchado y hemos derramado nuestra sangre.

"Hay que combatir al comunismo, que es el supercapitalismo del Estado.

"En verdad se puede decir que nuestra gran Italia es la gran desconocida, ignorándose que aquí se entroniza la verdadera democracia.

"En lo que respecta a la cuestión del Mediterráneo, aparece claro que éste es para Inglaterra una ruta, sólo una de tantas rutas por las que los ingleses llegan a sus dominios y países de soberanía. En cambio para Italia, esta más que península del Mediterráneo, éste es su propio mar.

Se dice, que cuando el italiano Meguelli proyectó el canal de Suez, fue considerado por los ingleses como un atentado. En cambio ahora tratan de reservárselo para ellos solos.

"Si el Mediterráneo es para los ingleses un camino, para nosotros es nuestra propia vida. Italia no se propone interrumpir ese camino, pero deberán ser íntegramente respetados nuestros intereses vitales. Es preciso que los cerebros razonables del Imperio británico comprendan que nuestra decisión es irrevocable. Debe haber reconocimiento recíproco de los intereses de Italia e Inglaterra en el Mediterráneo, porque si se intenta ahogar nuestra vida en nuestro propio mar, el pueblo italiano pasará por encima de todo, dispuesto al combate y a la victoria".

LOS MINEROS RUSOS SALUDAN A SUS HERMANOS ASTURIANOS

Y dicen que continuarán su labor solidaria hasta que el fascismo esté definitivamente vencido

Moscú, 1. — La Prensa publica los saludos de los mineros del lejano Oriente, dirigidos a los mineros de Asturias, a los que dicen:

"Seguimos de cerca, con atención, vuestra lucha y nos alegramos por cada victoria vuestra. Recordamos perfectamente los esfuerzos heroicos empleados por los pueblos soviéticos en su lucha contra la autocracia y contra el intervencionismo durante los años de la guerra civil. Ahora tenemos asegurada una vida alegre y feliz para todos los trabajadores. Estamos indignados por la acción infame de los fascistas alemanes, italianos y portugueses, quienes ayudan a los bestiales insurrectos facciosos, que quieren ahogar en sangre a los españoles libres. Sepáis que nosotros siempre estamos dispuestos a prestar socorro a las familias de los luchadores españoles. Seguiremos recogiendo socorros para los heroicos luchadores del pueblo español, hasta el aplastamiento total de los fascistas".

La muerte de Puigdenoñas

Ayer se efectuó el entierro, al que asistieron numerosas representaciones de todos los sectores

Madrid, 1. — Hoy se efectuó la conducción del cadáver del coronel Puigdenoñas, muerto en combate en un sector próximo a Madrid, cuando se prestaba a seguir rindiendo servicios a la causa de la legalidad republicana.

Al entierro han asistido representaciones oficiales y una numerosa delegación de la misma unidad a que pertenecía Puigdenoñas.

El acto constituyó una plena demostración de la merecida estima en que era tenido este fiel soldado de España.

Así terminaremos pronto

Un soldado fascista dispara contra sus "hermanos"

Tánger, 1. — En la posición de Viván, lindante con la zona internacional, ha ocurrido un incidente. Un centinela de las fuerzas facciosas disparó su fusil contra un grupo compuesto por moros y moras, que guardaban ganado en la zona de Tánger, matando a un indígena. La población tangerina ha protestado del hecho reclamando se haga justicia.